



## 道徳授業地区公開講座を終えて

9月20日の土曜授業には、多くの皆様に御参観いただきありがとうございました。今回は、「道徳授業地区公開講座」を中心に、学年ごとにそれぞれ特色のある授業をご覧いただきました。高学年は、地域の皆様や関係諸機関等多くの方のご協力をいただき、防災教室を行いました。先日は、下校時に急な激しい雷雨に見舞われました。地震をはじめ災害はいつどこで起こるか分かりません。被害を軽減するためには、「自助・共助・公助」が不可欠です。今回の授業では、和田地区の「共助・公助」の意識の高さを再認識し、子どもたちにも実感できたことと思います。この日だけで終わるのではなく、「自助」の意識や備えを見直し、引き続き災害に備えていくようにしていかなければならぬと思いました。ご協力いただきました皆様、ありがとうございました。



1年生「はしのうえのおおかみ」

また、全学級で行った道徳の授業についてです。昨年の学校だよりに「保護者の方が授業のテーマに関する自身の経験をお子さんに話したり、お子さんの生活について一緒に振り返ったりしていただけますと、子どもたちの道徳性がより豊かに育っていくと思います。この講座をきっかけとして、家庭や地域社会の道徳教育について考えていただけるとうれしいです。」と記しました。今回の授業を受けて、ご家庭で話題にしていただけたでしょうか。いただいたアンケートからいくつかご紹介させていただきます。

- ・「自分以外の人の立場になって考えてみる」等、他者との関わり方を考えることのできる良い授業でした。
- ・皆でルールについて考えられる内容でした。先生の話が具体的でよかったです。
- ・みんながやっているからいいやと流されがちになってしまう行動について考え、社会のルールを守る大切さについて学ぶ有益な時間になったと思います。
- ・相手を思いやることの大切さ、通じ合える友達がいることのありがたさを子どもに気付いてもらえるように、状況ごとに生じる登場人物の感情の揺れ動きを考えさせ、友達としての自身のあり方に目を向ける進め方は、親として大変参考になりました。

道徳の授業は、週1回行っています。ぜひ、お子様とその週のテーマについてご家庭で話題にしていただき、子どもたちの道徳性が豊かに育っていくことを願っています。

### たてわり班活動について

たてわり班活動では、異学年での関わりを通して、子どもたちが思いやりの心や協力し合う心を育てられるよう、1年生から6年生までが一緒のグループになって様々な活動をしています。事前に6年生が「リーダー会議」を開き、前回の活動の反省を踏まえ、班の仲間と協力して、活動内容や説明などを相談します。これまでに、なんでもバスケットや王様じゃんけん、ドッジボールなどが行われ、各班6年生を中心に盛り上がっています。上級生が下級生に優しくルールを教え、下級生は他学年との遊びの楽しさを感想で伝える姿も見られました。このような活動を通して、他学年との交流を深め、学年をこえて子どもたちが仲良くなることを願っています。

(たてわり班活動担当)

副校長 石原 江美



心肺蘇生 AED 操作訓練を体験



6年生「くもの糸」

## 5年移動教室に向けて

10月29日(水)から10月31日(金)に、初めての宿泊行事で山中湖へ行きます。ハイキングやクラフトワークなどの活動に取り組み、山中湖の豊かな自然の良さに気付くとともに、富士山の歴史や昔の人々の暮らしなど多くの学びを得る機会になればと思います。

また、子どもたちが自分たちで活動を企画したり、集団で行動をしたりする中で、仲間との関わりを深め、相手のことを考え協力することの大切さを学び、さらに高学年としてたくましい存在となることを期待しています。

(5年担任)

## 6年移動教室に向けて

白樺湖移動教室に向けて、学年集会を行い、これまでの行事で身に付けてきた力、もっとがんばれるところなどを出し合い、みんなの意見を比べ合い、室長たちが、学年のめあてを決定しました。「<sup>⑤</sup>ごくいい笑顔で過ごす <sup>⑦</sup>じけそうになっても協力する <sup>⑨</sup>ストの移動教室もメリハリをもつ <sup>⑩</sup>ずかしいことも自分たちで考える」白樺湖の自然や文化に触れ合うなかで、相手を思いやりながら自分の役割に主体的に取り組めるよう、今回も子どもたち、担任でスクラムを組んで、めあてを達成していきます。そして、その力を今後の生活にいかしていくことに期待しています。

(6年担任一同)

## 10月の生活目標 生活指導部

### 《おちついで生活しましょう》

2学期が始まって1か月が過ぎましたが、まだまだ暑い日が続き、外遊びができない日が多くあります。そのため、休み時間に室内で過ごすことが多いですが、元気いっぱいの子どもたちは、校内でおにごっこをしたりトイレで遊んだりすることも少なくない状況が続いています。静かに読書して、「読書の秋」を満喫するなどのめあてをもって日々の生活を見直し、学習を充実させ、落ち着いた生活が送れるように学校全体で取り組んでいきたいと思います。

(生活指導主任)

## CS委員会（学校運営協議会）から

9月20日(土)の第5回CS委員会では、教育活動の報告とCS委員と教員との懇談が行われました。まず、グループに分かれ、教員と懇談をしました。学校や地域の様子や地域と連携した授業のこと、教員の働き方改革等の話題で、活発な意見交換がなされました。今後も地域と学校と保護者が協力していくことが大切であることを確認しました。その後、学校から7月以降の教育活動や地域行事について報告しました。次回は、10月16日(木)に和田中にて、小中合同で開催する予定です。

(副校長：石原 江美)

## 10月の行事予定

曜	行 事	曜	行 事
1 水	都民の日	17 金	
2 木	口腔安全指導（6）音楽集会	18 土	
3 金	移動教室前検診（6）避難訓練	19 日	
4 土		20 月	挨拶週間始 教育実習始
5 日		21 火	環境美化委員会集会
6 月	白樺湖移動教室（6）始	22 水	委員会
7 火	白樺湖移動教室（6）安全指導	23 木	午前授業 就学時健康診断 たてわり集会
8 水	白樺湖移動教室（6）終	24 金	挨拶週間終 午前授業 校内研究
9 木	幼保交流（2）6年2校時スタート	25 土	
10 金	5時間授業	26 日	
11 土		27 月	
12 日		28 火	移動教室前検診（5）5時間授業（5）
13 月	スポーツの日	29 水	山中湖移動教室（5）始
14 火		30 木	山中湖移動教室（5）プラネタリウム（6）
15 水		31 金	山中湖移動教室（5）終
16 木	幼保交流（1）		